

Página 1 de 1

#### **PROYECTO**

# "Promoción de la igualdad de género y prevención de VIH a través de la actividad física y el deporte mediante un programa interdisciplinar en Sudáfrica"

Fundación Red Deporte y Cooperación

#### 1. Descripción resumida del proyecto

El presente proyecto forma parte de la iniciativa de apoyo integral de las Hermanas Salesianas (FMA), que trabajan junto a los Salesianos de Don Bosco en el área de Ennerdale, Finetown, Lawley y Mountainview (provincia Gauteng, Johannesburgo). Su programa atiende a la población joven de la zona mediante educación formal y no formal; y desarrollando actividades educativas y para la integración. Su apoyo es fundamental debido al alto porcentaje de infección por el VIH y de SIDA (Sudáfrica es el país con mayor índice de prevalencia del VIH) y el alto índice de conductas violentas, delictivas y de alto riesgo en la zona.

La actividad física y el deporte son el medio más valorado por las organizaciones locales para atraer a los y las jóvenes de la zona de intervención. Su impacto educativo y preventivo – en prevención del VIH, educación en igualdad de género o desarrollar pautas de comportamiento socialmente aceptable y basadas en el respeto de los derechos humanos – se multiplica si combinamos el deporte con la puesta en marcha de actividades de sensibilización donde los jóvenes son protagonistas activos y pasivos. Esta combinación es el enfoque metodológico que va a seguir el proyecto.

Para garantizar los impactos educativos a medio, corto y largo plazo, el proyecto va a desarrollar una **estructura de medios humanos y materiales de carácter sostenible**. Se va a llevar a cabo la **formación de grupos de líderes socioeducativos** con el deporte, la educación física y las actividades de sensibilización, como marco de transmisión de valores y de integración. El proyecto va beneficiar a dotarse de los **medios materiales necesarios a través de campos deportivos** adaptados a los hábitos de la zona, además de un **salón multiusos** como espacio donde desarrollar multitud de actividades educativas, formativas y de sensibilización.

#### 2. Datos básicos

Periodo total de ejecución: 12 meses

Coste total: 312.553 €

#### 3. Contexto Social Local

Página 2 de 2

Los residentes del área de Ennerdale y Finetown viven en un alto nivel de pobreza y desempleo. La infraestructura social es muy subdesarrollada y al gobierno local le faltan recursos financieros. La incidencia del abuso de niños y jóvenes, el porcentaje de infección por el VIH y el número de **huérfanos de SIDA** son muy altos. Como consecuencia, los índices de **niños y jóvenes que no atienden a la escuela** y que están sin empleo, son muy elevados (ver estadísticas en el anexo 20).

Los vecinos del área de Ennerdale y Finetown son generalmente pobres y les faltan recursos económicos para la escuela y la asistencia sanitaria, pero también para una nutrición adecuada. Las Hermanas Salesianas (FMA) ofrecen comida a todos los alumnos de que asisten a sus programas de educación no formal y educan a cerca de como mejorar la nutrición de las familias sin recursos.

Entre la población de Enrédale y Finetown, por causa de la pobreza y los problemas aparejados a esta (especialmente la escasa educación, falta de expectativas laborales, baja o nula cualificación profesional, desempleo, pocas posibilidades de recreación y ocio, malnutrición, etc.) está creciendo la frustración, que a menudo se expresa en este entorno a través de **conflictos y conductas agresivas y de riesgo**. Esto lleva a un alto índice de **violencia doméstica, de abuso físico y sexual de niños y jóvenes** y otras vulneraciones de los derechos de los niños.

La población sufre un alto nivel de pobreza, desempleo, abuso de menores, VIH/SIDA, y hay familias de huérfanos que tienen que arreglárselas por si mismos en un asentamiento ilegal y con poco apoyo de las instituciones gubernamentales. Algunos de los huérfanos son portadores del virus VIH, y el Proyecto DBEP tiene conexión con clínicas, trabajadores sociales y asistencia domiciliaria para los enfermos de SIDA. Se espera que el Centro Educativo Declan Collins (DCEC) continúe con esta labor. Por esto se ha decidido la asociación de ambos proyectos, para establecerlos en el mismo lugar.

### 4. Identificación de la población beneficiaria directa e indirecta (desagregada por sexos)

Nº beneficiarios directos:	Nº beneficiarios indirectos: 5.000
Escuela informal: 900 (45% mujeres)	(50% mujeres)
Actividades de recreación:	
<ul><li>Viernes, sábado, domingo: 350/día (40% mujeres)</li><li>Otros días: 100/día = 500 (40% mujeres)</li></ul>	Nº hab. Comunidades intervención: Aproximadamente 83.100 (60%
<ul> <li>Monitores y líderes juveniles (participantes del curso de formación): 40 (10 mujeres mínimo)</li> </ul>	mujeres)
• Total: 1.790	

## 5. Otros actores implicados

- Las familias y otra gente relacionada con los beneficiarios directos
- La Comunidad local
- La Comunidad Salesiana
- Las organizaciones que trabajan juntos con las Hermanas Salesianas y los Salesianos de Don Bosco,
- Ekukhanyeni y otras organizaciones de la red de cooperación.

## 6. Objetivos del proyecto

Página 3 de 3

#### **OBJETIVO GENERAL**

Apoyar la atención integral a los jóvenes y niños de la zona de Ennerdale, Finetown, Lawley y Mountainview

#### **OBJETIVO ESPECÍFICO**

Desarrollo de una infraestructura sostenible a nivel de medios materiales y humanos que promueve la educación integral en el centro de Don Bosco Educational Projects y orientada hacia la prevención del SIDA y el impulso de la igualdad de género en la zona.

#### **RESULTADOS**

## **RESULTADO 1** PROMOCIÓN DE VALORES.

Impartido un Programa de Formación en promoción de valores sociales e interacción con jóvenes, enfocado al trabajo con juventud de la zona de Ennerdale, Finetown, Lawley y Mountainview que acuden al centro de Don Bosco Educational Projects.

Desarrollado un Programa de Actividades a través de la Educación Física, el deporte y las actividades de sensibilización que promueve la educación y transmisión de valores

## **RESULTADO 2** PREVENCIÓN DEL VIH SIDA

Impartido un Programa de Formación en liderazgo y movilización para la prevención del VIH SIDA entre los jóvenes del Centro Don Bosco, para su formación como agentes multiplicadores.

Promovida de forma satisfactoria la prevención de VIH y la educación en prácticas saludables a través de la puesta en marcha de un Programa Actividades que combina el deporte con las actividades de sensibilización

# RESULTADO 3 MEJORA DE LA SALUD BÁSICA FÍSICA Y PSICOSOCIAL

Impartido en el Don Bosco Educational Projects, un Programa de Formación dirigido a trabajadores sociales sobre pautas para la mejora de salud básica y preventiva en la vida diaria (hábitos diarios de higiene, etc.)

Desarrollado un Programa de Actividades sobre mejora de la salud a través del deporte y prácticas saludables en la vida diaria; transmitido a través del deporte y las actividades de sensibilización.

**RESULTADO 4** Creado un espacio seguro y de confianza donde los niños y jóvenes de la zona pueden experimentar atención, interacciones y experiencias positivas, que se compone principalmente de unas instalaciones deportivas adecuadas, como de unas instalaciones socioeducativas a través de un edificio salón multiusos de uso educativo, social, formativo y recreativo.

# 7. Viabilidad y sostenibilidad del proyecto

Aspectos institucionales y políticas de apoyo

La organización de las Hermanas Salesianas cuentan con una trayectoria larga como institución sin ánimo de lucro luchando para los niños y jóvenes en todo el mundo. Tiene un fuerte respaldo de su congregación internacional (ver anexos de información del socio local).

Tanto las Hermanas Salesianas como los Salesianos de Don Bosco son organizaciones muy reconocidas en Sudáfrica, especialmente en el área de Gauteng, donde se ubica el proyecto de Ennerdale, por su trabajo excelente en temas de educación y formación profesional y por su promoción de los niños y jóvenes. No solamente instituciones locales e internacionales, como se detalle a continuación, sino también la población local aprecia el trabajo sin ánimo de lucro de las Hermanas Salesianas y de los Salesianos de Don Bosco, que a pesar de los problemas y dificultades que conllevan el trabajo en zonas más desfavorecidos y con poblaciones de riesgo, siguen luchando contra la pobreza, para los derechos de los niños y jóvenes y para el desarrollo humano. Tras el asesinato del padre Declan Collins, estás dos organizaciones han reforzado sus actividades conjuntas y han aumentado su red de cooperación. Las instituciones locales apoyan plenamente las actividades de las Hermanas Salesianas y los Salesianos de Don Bosco.

## **DATOS DE CONTACTO**

Fundación Red Deporte y Cooperación C/ Fernández de los Ríos, 87. Madrid 28015 Tel. 913100214 rdc@redeporte.org / www.redeporte.org

Página 5 de 5